

## EDITORIAL

La filosofía, como disciplina que cuestiona los fundamentos de la existencia humana, ha sido históricamente un faro que guía la reflexión teórica y práctica. En un mundo cada vez más complejo, donde las certezas se desdibujan y las preguntas se multiplican, la filosofía sigue siendo un espacio esencial para explorar las tensiones entre lo universal y lo particular, lo abstracto y lo concreto, lo individual y lo colectivo. Este número de la Revista Internacional de Filosofía Teórica y Práctica reúne diversas voces y perspectivas que, desde distintos enfoques y tradiciones, abordan problemáticas fundamentales para comprender nuestro tiempo y nuestro lugar en el mundo.

En el primer artículo de este número, titulado *Adversus pluralitas: Investigando la evolución medieval de la idea de pluralidad como rescate de la individualidad*, Mario García Jarrín examina cómo la noción de pluralidad en el pensamiento medieval fue reinterpretada como un rescate de la individualidad. Este trabajo no solo ofrece una mirada histórica, sino que también plantea preguntas relevantes para la discusión contemporánea sobre la identidad y la diversidad. Ernesto Fajardo Pascagaza, en *Hacia una lectura crítica de la filosofía de la religión como metafísica religiosa*, cuestiona los supuestos metafísicos que subyacen a muchas interpretaciones tradicionales de la filosofía de la religión. Su enfoque crítico abre nuevas vías para entender la dimensión espiritual del ser humano en un contexto secularizado.

N'Dré Sam Beugré, en “*Ser y tiempo*” en *Jan Patočka*, profundiza en la fenomenología de Patočka, destacando su diálogo con Heidegger y su contribución a la comprensión de la temporalidad y la existencia humana. Este artículo demuestra cómo la fenomenología sigue siendo una herramienta poderosa para explorar las dimensiones más profundas de la experiencia humana. José Rafael Abreu Fuentes y Daniel Román-Acosta, en *El conocimiento táctico en la correlación sujeto-objeto educacional*, abordan el papel del conocimiento táctico

en la relación entre el sujeto y el objeto del proceso educativo. Su análisis ofrece una perspectiva innovadora que puede enriquecer tanto la teoría como la práctica educativa.

Yeison Hernando Cruz Fuentes, en *Mesianismo político en Walter Benjamin: víctimas y conflicto armado*, explora la dimensión política del pensamiento de Benjamin, centrándose en su concepto de mesianismo y su relevancia para entender las dinámicas de violencia y justicia en contextos de conflicto armado. Este trabajo es una contribución valiosa para la filosofía política contemporánea. Lilian Marcela Caro Díaz, en *Garantía del derecho a la verdad judicial. Análisis del Régimen de Condicionalidad en el Caso 01 de la Jurisdicción Especial para la Paz*, analiza la relación entre justicia, verdad y reconciliación en contextos de posconflicto. Su trabajo es un ejemplo de cómo la filosofía puede dialogar con otras disciplinas para abordar problemas sociales urgentes.

En el bloque de artículos de reflexión, Luis Rafael Hutchison Salazar, en *Filosofía del olimpismo y su legado en la humanidad: una aproximación histórica*, explora el legado filosófico del movimiento olímpico, destacando su relevancia no solo como fenómeno deportivo, sino también como expresión de valores universales como la paz, la excelencia y la fraternidad. Por último, Laura Martínez Bermúdez, en *Liberum Arbitrium*, reflexiona sobre la libertad de la voluntad, un tema central de la filosofía occidental. Su análisis, anclado en la tradición filosófica, pero con una mirada contemporánea, invita a repensar el significado de la libertad en un mundo marcado por la incertidumbre y la complejidad.

Este número refleja la vitalidad de la filosofía como disciplina que cuestiona, propone y ofrece herramientas para enfrentar los desafíos actuales. En un mundo fragmentado, la filosofía sigue siendo un espacio clave para el diálogo, la reflexión y la búsqueda de sentido. Invitamos a los lectores a abordar estas páginas con mente abierta y espíritu crítico, dispuestos a dialogar con las ideas presentadas y a enriquecer, desde su experiencia, el pensamiento filosófico.

**Dr. Oscar Yecid Aparicio Gómez**  
**Editor**